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VŒUX DE PHILIPPE AUGIER 

Lundi 20 janvier 2025 à 19h 

Au C.I.D 

 

Bonsoir à toutes et à tous, 

J’aime cette soirée dite des vœux de la Municipalité. 

J’aime ce rendez-vous qui nous rassemble, Deauvillaises et Deauvillais, amis de 

Deauville, représentants de l’Etat et de ses services, acteurs de notre économie 

et de notre vie associative, et tous ceux qui, d’une façon ou d’une autre vivent 

notre ville. 

Ce rendez-vous qui me permet de vous présenter toutes les actions, mises en 

œuvre, passées et à venir, pour améliorer sans cesse la qualité de vie de notre 

territoire, tant pour nos habitants permanents que pour ceux qui nous visitent. 

Parmi tous ceux qui nous accompagnent dans nos actions, et nous aident à 

réaliser nos projets, je voudrais saluer certains qui sont présents ce soir. 

- Tout d’abord M. le Préfet, Stéphane BREDIN, dont la présence me 

réjouit à double titre : tout d’abord il est toujours en fonction dans le 

Calvados ce qui nous plait dans la mesure où notre département a 

connu 12 préfets en 21 ans et que nous travaillons très bien ensemble 

! Ensuite, votre présence me fait plaisir car elle semble signifier que 

mon discours d’1h ¼ l’an dernier ne vous a pas dissuadé de revenir 

cette année. Je vous en remercie. 

- Merci M. le Sous-Préfet, Guy FITZER, d’être également présent, et de 

suivre nos dossiers avec attention. 

- Salut également à notre député, mon ami Christophe BLANCHET, 

brillamment réélu à la suite de la dissolution, ce qui est bien légitime 

compte tenu du travail qu’il fournit, préférant travailler et proposer 

des textes importants plutôt que de participer aux multiples 

polémiques qui agitent l’Assemblée Nationale et donnent une image 

épouvantable du personnel politique. 

Par ailleurs, Christophe est en permanence au contact des habitants de notre 

territoire et toujours prêt à accompagner les élus dans leurs actions. Nous t’en 

remercions tous. 

- Jérémie PATRIER-LEITUS, député de la circonscription voisine, qui agit 

dans le même esprit, et j’ai beaucoup d’admiration pour l’énergie et 

la détermination qui l’habitent et lui permettent de servir son territoire. 
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Merci à vous deux qui êtes à mes yeux, des députés exemplaires. 

- Madame la V.P du Conseil Régional de Normandie qui représente le 

Président Hervé MORIN. 

- Madame la conseillère départementale, Audrey GADENNE 

- Madame la nouvelle conseillère départementale Catherine 

PERCHEY, également maire adjointe de Deauville. 

- Monsieur le Directeur Interdépartemental de la Police Nationale, 

Guillaume MAUGER, je vous salue, en vous rappelant notre souhait 

deauvillais d’accueillir très bientôt un nouveau commissaire de 

police, et quelques policiers supplémentaires. 

- Monsieur David HENNEQUET, qui assure avec efficacité l’intérim de 

l’ex-commissaire, en retraite depuis longtemps. 

Merci à vos équipes commandant, qui agissent du mieux qu’elles le peuvent 

bien qu’elles soient depuis longtemps en sous-effectifs. 

- Monsieur le Commandant de la compagnie de gendarmerie de 

Deauville, Laurent MARTIN DE MORESTEL, très actif vous aussi. 

- Monsieur le lieutenant Cyril MANGEANT, commandant de notre 

caserne de pompiers. 

- Madame Valérie NATIVELLE, notre trésorière principale dont nous 

apprécions les commentaires sur l’état de nos finances municipales. 

- Monsieur Frédéric VARNIER, directeur du Centre Hospitalier 

Universitaire de Caen, que nous remercions de remettre un peu 

d’ordre dans la gestion de l’hôpital de Cricquebœuf. 

- Les responsables de l’Education Nationale pour notre territoire : 

Madame Armelle FELLAHI, Directrice Académique, Mme Valérie 

DABIEL, directrice de notre école, M. Émeric JEANNE, proviseur du 

lycée André Maurois, accompagné de ses adjoints Mmes DUBOIS et 

LECHEVALLIER. 

Ainsi, la santé et l’éducation sont présentes, ce sont deux de nos priorités 

majeures. 

- Mes chers Amis, maires et élus de la Communauté De Communes 

Cœur Côte Fleurie. Je ne peux tous vous citer. Simplement d’eux 

d’entre vous : Chhuhn-Na LENGLART élue en 2024 maire de Villers sur 

Mer ce qui a permis de rétablir des relations normales entre nos 2 

communes, et David MULLER tout nouveau maire de TOUQUES avec 

qui nous travaillons très efficacement avec plaisir. 

- Les maires et élus des territoires environnants (DESHAYES – PORCQ). 

- Monsieur le pasteur Grégory FRANCO. 

- M. le Président de l’antenne Pays d’Auge de la CCI, Patrice PAUZAT. 



21/01/2025 11 :45   3 

- Tous les porteurs de notre économie, vous êtes nombreux. 

- Tous les Présidents et Présidentes d’associations (nombreux aussi) et 

tous les bénévoles. 

- M. le Directeur Général des Services de la 4CF (Communauté de 

Communes Cœur Côte Fleurie), Marc BOURHIS, et sa Directrice 

Générale Adjointe, Caroline VIGNERON. 

- L’ensemble des services de la Ville, représentés par le Directeur 

Général des Services, Laurent BELLENGER, et ses 2 Directrices 

Générales Adjointes, Sandra OUSSELIN, Caroline CLÉMENSAT 

(également DG des Franciscaines). 

- Et les dirigeants des organismes satellites de la Ville, Carine 

FOUQUIER (C.I.D), Franck LE MESTRE (PIC), Thierry BOTTARD (SPL). 

Enfin, je vous salue à nouveau Deauvillaises, Deauvillais, et amis de Deauville, 

en vous remerciant d’être présents, d’autant que vous savez presque tous que, 

généralement mon intervention est longue (mais on me dit que vous voulez 

tout savoir…). 

Je suis en cette occasion : entouré des maires adjoints et des conseillers 

municipaux qui œuvrent au quotidien pour le bien-être de nos administrés de 

façon bénévole, et par le Conseil des Sages et le Conseil Municipal des Enfants 

qui fourmille d’idées dont certaines vont être mises en œuvre. 

Bienvenue à tous. 

*    * 

* 

Je le répète chaque année : nous vivons dans un monde de chaos. Ce chaos 

ne cesse de s’amplifier, année après année, de conflit en conflit, de 

dérapages égotiques en comportements relevant de la folie, portés par des 

dirigeants anxiogènes. 

La violence est partout, les vies humaines ne comptent plus, que ce soit du fait 

des guerres, du terrorisme, de l’abandon ou de l’ignorance des parties du 

monde défavorisées. Et il semble que ça ne va pas s’arranger.... 

En France la violence prend toutes les formes : 

- Agressivité politique du fait des postures et des stratégies de certains. 

- La pression urbaine, et l’insécurité qui l’accompagnent, qui rendent 

la vie de ceux qui vivent en ville très difficile. 

- Les réseaux sociaux qui entretiennent les mécontentements souvent 

violemment, phénomène savamment entretenu par les extrêmes 
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politiques (lisez ce livre formidable : « Les Ingénieurs du Chaos », vous verrez à 

quel point il est aujourd’hui facile de manipuler l’opinion). 

Je ne veux pas ce soir entrer dans l’analyse de chacun de ces sujets, mais je 

constate que nous avons en France, l’art de nous tirer des balles dans le pied. 

Notre pays a tellement d’atouts, reconnus par tous les observateurs, et par les 

investisseurs étrangers. 

Mais au milieu de ce chaos généralisé, la vie continue, et nombreux sont ceux 

qui considèrent que notre territoire ressemble à un îlot de bien-être. 

Cela nous fait évidemment plaisir puisque notre rôle d’élus est de rendre la vie 

de tous ceux qui séjournent sur notre territoire, de façon permanente ou 

temporaire, la plus agréable possible. 

*     * 

* 

Pour maintenir cette qualité de vie, nous devons assurer un développement 

durable et donc qui touche à la fois à l’économie, à la politique sociale, et à 

l’environnement. 

Commençons par notre économie, que nous voulons prospère, pour qu’elle 

satisfasse ses acteurs et qu’elle nous permette de continuer à investir pour 

rester compétitifs en termes d’attractivité et continuer à améliorer la vie de nos 

habitants et à mener notre politique sociale. Notre économie vit de 

l’attractivité et c’est ce qui nous a amenés à développer une forte politique 

de l’événementiel qui a été particulièrement productive en 2024. 

- D’abord en ayant créé un nouvel événement autour du sport, année 

des J.O oblige, le Sport Doc Festival qui a particulièrement bien 

marché et qui sera donc reconduit. 

Dans la foulée des J.O nous voulons faire de Deauville, la ville de l’image du 

sport, cela nous amène à créer en 2025 le Photo Sport Festival. 

Le Sport depuis des années est un pilier de notre politique, à la fois pour le 

développement de la pratique locale mais aussi pour attirer des événements 

et des entrainements d’équipes nationales et internationales. 

Vous le savez, je pense que le sport est aujourd’hui le principal lien de 

transmission des valeurs et de façon spontanée pas sous forme de leçons ou 

de morale. 

C’est pourquoi nous avons créé au fil des années de nombreux équipement 

sportifs (encore en 2024 portés par la 4CF : piste d’athlétisme, terrains de basket 

à 3 et Foot Five) qui nous ont permis d’accueillir de nombreuses équipes 

nationales et internationales à l’entrainement. 
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Ainsi 2024 nous a amené 7 délégations étrangères venues préparer les J.O, 

dont une délégation chinoise (250… disciplines… 31 médailles, 13 d’or). 

Négociations de 2 ans et demi: ils ont eu beaucoup à faire. 

Notre piste d’athlétisme, le POM’S, et surtout notre piscine ont été mises en 

vedette. Piscine : vitres, changement d’eau, chinois, plots, retour des 

compétitions, nouvelles activités, équipe au complet (de 6 à 8 + sauvetage), 

relance Cercle des Nageurs de Deauville, accueil de Trouville). 

Toujours autour des J.O, il y eut de nombreuses actions : 

- Expo aux Franciscaines labellisée dans les Olympiades de la culture 

(Le Geste) -> Scolaires. 

- Exposition officielle des affiches des J.O. 

- Accueil des drapeaux olympiques. 

- Passage de la Flamme Paralympique. 

- Ouverture d’un Club Paris 2024 au POM’S (Pôle Omni Sports). 

- Urban Trail des scolaires (politique scolaire). 

Et pour finir avec le Sport : 

- Rappelons le Forum des Associations sportives début septembre qui 

a reçu plus de 1000 jeunes. 

- Sport- Santé dans le CLS (Contrat Local de Santé)  

- Nouvelles activités sportives sur le Front de mer + Acqua Challenge. 

 Je ne vais pas revenir ce soir sur l’ensemble de notre politique sportive qui est 

maintenant très large et très structurée, au point que nous venons de recevoir 

le label Ville Active et Sportive. J’en avais largement parlé l’an dernier à la 

veille des J.O. 

Nous consacrerons un Regard d’Avenir au Sport au printemps ou cet été. Nous 

en profiterons d’ailleurs pour célébrer nos sportifs qui se distinguent et les 

bénévoles qui les accompagnent. 

Pour revenir à l’évènementiel, en 2024, ce fut aussi : 

• 100 ans des Planches. 

Très riche en événements culturels, sportifs et créatifs.  

Quelques-uns : 

- Bain du 1er janvier bien sûr 

- Magnifique expo historique autour du chantier de la salle de la plage 

(j’y reviendrai). 

- Anniversaire du 6/7/1924. 

- Expérience immersive 

Et bien d’autres… 
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• Le 50è anniversaire du Festival du Cinéma Américain de Deauville : 

très réussi. 

• L’accueil du Secours Populaire. 

• 60è anniversaire Relations Chine, en plus des Chinois J.O = ZAO WOU-

KI + Forum Culturel Franco-Chinois. 

Toutes ces activités nous ont permis de faire découvrir Deauville à une clientèle 

chinoise haut de gamme… 

• Une exposition CAPA pour le 80è. 

• Une étape du Tour de France à la voile (ratée). 

Je ne vous parle que des nouveautés car il y eut aussi le Triathlon, le Marathon 

et Lacoste Ladies Open de France de Gof), nombreux événements nautiques 

et j’en oublie. 

- En matière culturelle, les événements sont très nombreux, se 

répartissent sur l’ensemble de l’année et sont gérés par l’équipe des 

Franciscaines qui a réalisé une magnifique année 2024 : 237 000 

visiteurs ce qui correspond à ce qui était notre objectif : rendre la 

culture accessible à tous. Une progression remarquable des recettes 

propres (billetterie, boutique, réceptif…). Bravo Caroline CLÉMENSAT, 

Annie MADET-VACHE, Cyril Le BOULAIRE et toutes les équipes, ainsi 

que les 63 bénévoles qui sont heureux et rendent nos visiteurs 

heureux. 

J’en profite pour annoncer en 2025 aux Franciscaines : 

- Julie MANET – 25/1. Réouverture. 

- Pierre et Gilles – 24 mai 

- La Mer (J. de Loisy) – 28 juin 

Et des saisons culturelles exceptionnelles. Ajoutons le Festival de Pâques, 

Festival Livres & Musiques et le Prix des Ados (6000) et Planches Contact et nous 

avons, en matière de culture aussi, de quoi satisfaire nos habitants et nos 

scolaires, et développer notre attractivité. 

- Et pour finir avec les Franciscaines : 

En 2024 nous avons reçu deux dons d’œuvres de la Société des Amis 

des Franciscaines, présidée par P.A de MALLERAY : deux tableaux de 

Claire TABOURET, Françoise PÉTROVITCH.  Cela s’ajoute à une 

acquisition de la ville : un tableau de VAN DONGEN, déjà exposé aux 

Franciscaines. 
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*     * 

* 

Notre économie, qui dépend beaucoup de l’attractivité, s’appuie aussi sur nos 

satellites. J’ai parlé des Franciscaines. Nous bénéficions également du C.I.D 

Centre International de Deauville qui réalise une année exceptionnelle en 

2024, grâce en grande partie à la venue de la délégation sportive chinoise qui 

l’a occupé presque tout le mois de juillet, période généralement creuse pour 

les congrès et séminaires. 

Le PIC (Pôle International du Cheval) ne cesse de se développer, et c’est 

maintenant le Normandy Summer Tour qui devrait l’aider à grandir encore, 

concept créé par mon ami Christian PAILLOT, et aussi la découverte de notre 

magnifique complexe par les chinois pour lesquels Franck Le MESTRE organise 

maintenant des summercamps – 1ères éditions en 2024 qui ont très bien 

marché. 

Enfin, 4è satellite : notre SPL Tourisme, dirigée par Thierry BOTTARD qui a 

professionnalisé et modernisé le fonctionnement de la société, et s’appuie sur 

notre directrice de communication, Antoinette BRICOUT, arrivée en 2024, qui 

apporte également un regard nouveau, et donc enrichissant. 

Les résultats sont excellents puisque pour la 2è année consécutive Deauville 

est en tête des villes les plus consultées sur internet (d’après le classement 

Google, ce dont profite évidemment tout le territoire sous la marque 

inDeauville). 

Puisque je parle de Marque, signalons le rôle que joue la marque Deauville en 

termes d’image. Pascal LEBLANC en fait un véritable levier d’attractivité, en 

l’associant à d’autres marques de haut de gamme. Cela protège notre nom 

et promeut notre territoire et en assure le rayonnement. 

*    * 

* 

Notre territoire veut également être attractif pour les jeunes familles qui veulent 

fuir la pression urbaine et cherchent des points de chute qui offrent une vraie 

qualité de vie. 

Au-delà de la culture et du sport dont je vous ai parlé, ces jeunes familles 

cherchent un enseignement de qualité, et une proposition concernant la 

petite enfance, la jeunesse, et les loisirs qui leur sont destinés. 

A Deauville, l’éducation est une priorité absolue. Ainsi l’année 2024 a été 

marquée par l’écriture d’un nouveau Projet Educatif Du Territoire (PEDT), sous 
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l’autorité de Catherine PERCHEY, avec l’ensemble des acteurs éducatifs du 

territoire (Ville, crèche, RPE, école, collège, lycée, lycée professionnel, 

représentants des parents d’élèves, CdC, Assoc. Sportives, DPA, Les 

Franciscaines) pour définir le projet politique jusqu’à septembre 2027. 

Les grandes lignes du PEDT 2024-2027 : 

1. Continuité Éducative et Lien entre Acteurs : Maintenir, accentuer 

et consolider le lien entre tous les acteurs, complémentarité des 

projets, lien famille-école-service péri et Extrascolaire, attractivité du 

territoire. 

 

2. Offre Éducative de Qualité pour Tous de 0 à 25 ans : accès à la 

culture et découverte des langues, découverte du territoire et 

mobilité, locaux adaptés et pratiques innovantes. 

 

3. Sensibilisation à l’Environnement et Citoyenneté : vivre ensemble, 

esprit critique engagement et citoyenneté. 

 

4. Bien-Être des 0-25 ans, tout au Long de leur Parcours : respect du 

rythme biologique, accès aux loisirs, à la culture et aux sports, 

autonomie et santé des enfants, gestion des émotions et ateliers 

philosophiques, inclusion et respect de la différence, lien 

intergénérationnel, prévention des dangers. 

 

5. Accompagnement et Soutien des Parents : réseau de 

professionnels, guide de la parentalité, formations et échanges, Lieu 

d’Accueil Enfants/Parents (LAEP) 

Pardon d’être long sur le sujet mais l’éducation est pour nous prioritaire. 

Ce travail a permis de confirmer l’importance d’avoir mis en place, au fil des 

années, un ensemble de services pour l’accueil des enfants et jeunes, de 0 à 

25 ans sur notre commune. 

 

Le nouveau PEDT a renforcé les moyens affectés par la Ville, plus de 40 

personnes : agents du restaurant scolaire, Atsems, animateurs, assistants de 

langue américain, éducateurs sportifs, animateurs numériques, complètent les 

15 enseignants. Je vous rappelle que nous n’avons que 3500 habitants 

recensés… 

En 2024, l’Ecole a pu bénéficier du dispositif EMILE, en complément des heures 

d’apprentissage de l’anglais, les mathématiques sont enseignées en anglais 

en Grande Section et CP par les enseignants. Les autres niveaux bénéficient 

de rituels quotidiens dans la langue anglaise. 
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La pratique du sport est toujours au cœur du projet, avec au moins 30 minutes 

de pratique pour tous les enfants chaque jour, entre les temps scolaires et 

temps périscolaires.  

En complément du traditionnel triathlon scolaire organisé en juin, l’Urban trail 

scolaire organisé dans le centre-ville de Deauville en avril a rassemblé près de 

1000 élèves de la grande section à la 5ème. Madame la Ministre des sports avait 

donné le départ d’une course. 

 

Cette course fut l’occasion d’accueillir les drapeaux olympiques officiels. 

Les évènements avec les familles sont renforcés, tout au long de l’année, des 

moments de partage entre les parents, enfants, enseignants et agents de la 

ville. Dès le jour de la rentrée, avec « la rentrée en musique » et la présence 

d’une troupe pour animer le jour de la rentrée, Halloween à la Villa 

Strassburger, prolongé le Week end pour permettre à chacun de profiter de la 

décoration de la Villa, le lancement des illuminations de Noël, Carnaval, 

UNIDAY en mai avec l’UNICEF, la cérémonie de remise des livres en juin pour 

valoriser le travail des enfants tout au long de l’année. 

 

Depuis 2013, la Ville a organisé le temps scolaire de l’école primaire sur 4,5 jours, 

en mettant les moyens pour permettre un accueil de qualité des enfants tout 

au long de la journée, afin de répondre aux évolutions sociétales de besoin de 

« garde » des enfants en raison des impératifs de travail des parents, mais aussi 

et surtout, aux besoins des enfants, à la fois dans le rythme de leur journée, mais 

aussi pour compléter l’école lors des activités périscolaire chaque soir.  

A Deauville 90% des élèves restent déjeuner au Restaurant scolaire, et 50% des 

élèves restent aux activités périscolaires. 

 

Enfin, les centres de loisirs, ont continué d’accueillir les enfants pendant les 

vacances scolaires, tout d’abord pour les 3-12 ans, organisés par l’association 

Deauville Plein Air et la Ville de Deauville a continué de développer l’accueil 

des 12-17 ans, à l’espace Jeunes sur les Planches. Dorénavant ouvert à 

l’année. 

 

Deux classes de l’école Fracasse ont visité l’Assemblée Nationale en mai 

dernier (heureusement un jour de calme). Une autre visite a été organisée pour 

les élus du conseil municipal des enfants et les élèves engagés de la cité 

scolaire André Maurois en novembre.  

Merci au Député, Christophe Blanchet d’avoir pu permettre ces opportunités 

citoyennes. 
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Comme chaque année, la ville a pu accompagner le Comité de Jumelage 

cet été pour l’échange de jeunes avec notre ville jumelée de Lexington. Une 

douzaine de jeunes français et une douzaine de jeunes américains ont pu 

passer 6 semaines ensemble. Ces jeunes scolarisés en classe de seconde, ont 

pu découvrir les cultures réciproques en France et aux Etats-Unis. 

 

L’année 2025 sera marquée entre autres par l’évolution de la cour de l’école 

maternelle, pour la revégétaliser et intégrer des nouvelles pratiques possibles 

pour les enfants. 

Et par la réouverture (enfin !) du nouveau restaurant scolaire comprenant 

l’aménagement d’un self pour les élèves de l’école élémentaire. 

 Quelques mots du RESTAURANT MUNICIPAL : 

L’école maternelle Breney ainsi que l’école élémentaire Fracasse bénéficient 

d’un accompagnement personnalisé de leur restauration scolaire durant deux 

années dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial (PAT) en partenariat avec 

la 4CF. L’objectif de cet accompagnement est d’augmenter la part de 

produits locaux et de qualité tout en diminuant au maximum le gaspillage 

alimentaire.  

- 59 000 repas servis sur les deux sites. 

- Des travaux de rafraichissement de la salle de restaurant ont été 

réalisés courant 2024 (peintures, faux plafond, menuiseries, sols …) un 

self-service va être mis en place dès l’ouverture de la nouvelle cuisine 

Fracasse. 

-  Reprise des APE (Ateliers Périscolaires Encadrés) cuisine depuis la 

rentrée de septembre les vendredis soir par le Chef de cuisine J-Michel 

et/ou Dany le second de cuisine. 

- Organisation de la semaine du goût sur les 2 sites. Un panier de fruits 

et légumes a été présenté chez les primaires pendant le temps du 

repas, finalisé par un petit questionnaire pour clôturer cette semaine 

spéciale. Le but étant de connaitre et reconnaitre ce qui est servi et 

ce que nous mangeons dans nos assiettes.  

Quelques mots sur la crèche municipale : 

La structure a accueilli une quarantaine de familles sur l’ensemble de l’année 

2024.  

Au travers des projets, l’équipe a à cœur d’améliorer le développement global 

des enfants, de soutenir et d’accompagner au mieux les parents, de s’ouvrir 

sur l’extérieur et d’optimiser l’organisation de l’établissement.   
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Les projets (nouveaux) : 

- Approche multisensorielle (espace Snoezelen). Cette pratique vise 

à éveiller la sensorialité de l’enfant dans une ambiance sécurisante 

et neutre. C’est une stimulation multi sensorielle. 

- Lien intergénérationnel avec le club Letarouilly. 

- Projet langue des signes (établissement labélisé éveil et signe),  

- Initiation à anglais : lien avec le service enseignement 

- Éveil musical : lien avec le service enseignement  

- Baby gym : lien avec le service sport, sessions de 30 min de gym 

encadré par Erick et 2 auxiliaires. 

- Lien avec la maternelle, 2 sessions par mois dès avril pour se 

familiariser avec l’école  

- Sorties aux Franciscaines 

- Sorties en extérieur (plage, voie verte) 

- Avec de nombreux investissements qui ont également permis de 

renforcer les projets tels que :  

• Le renouvellement du matériel pédagogique et du mobilier 

• L’achat de parcours de motricité 

• L’achat de matériels pour l’espace SNOZELEN 

Avec des semaines à thème :  

• Semaine de la petite enfance,  

• Semaine des droits de l’enfant,  

• Semaine des familles,  

• Remise des prix 

• Fête de noël 

• Ferme pédagogique  

Ainsi, beaucoup considèrent que notre école et notre approche de 

l’éducation sont plutôt exemplaires.  

Merci Catherine PERCHEY de porter aussi haut et fort ce projet d’éducation qui 

vous fait reconnaitre aujourd’hui comme une des personnes les plus 

pertinentes sur le sujet. 

*    * 

* 
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La qualité de la vie, c’est totalement transversal. Au-delà de l’enseignement, 

de la culture, du sport, c’est aussi l’environnement que constitue la ville, à 

travers son urbanisme, sa voirie, ses espaces verts. 

Véronique BOURN֤É֤, maire adjointe, veille sur les règles qui ont été établies en 

matière d’urbanisme, de même qu’elle est très vigilante sur l’entretien de nos 

bâtiments communaux dont, l’entretien est souvent oublié dans de 

nombreuses collectivités et les réveils sont difficiles… 

Véronique BOURNÉ a beaucoup de dossiers à suivre : 

- Des bâtiments en cours de constructions : 

• La salle de la plage  

• Le pôle social  

• Les logements de la rue Jean-Jaurès  

• Les locaux des services techniques  

• Les bains pompéiens, l’un des fleurons de l’architecture balnéaire 

de Deauville. 

• Le restaurant scolaire (déjà abordé). 

• Des bâtiments à sécuriser du point de vue énergétique (nos 

logements, nos bâtiments publics). 

• Les travaux qui nous incombent : C.I.D – Le Cercle. 

- L’environnement c’est aussi la voirie :  

D’une part nous poursuivons notre plan pluriannuel de remise en état 

de nos rues, (Hocquart de Turtot, Rue du Stade, Boulevard des sports, 

Gambetta, Leclerc, Mermoz), de nos trottoirs, et nous poursuivons en 

même temps l’aménagement des passages accessibles pour les 

PMR (Personnes à Mobilité Réduite) ; La voirie c’est aussi le 

stationnement qui, pour notre ville est un vrai sujet difficile à résoudre 

…. C’est la rançon de notre attractivité. Nous travaillons à la création 

de nouveaux parkings, notamment en entrée de ville. 

A ce sujet : je veux clarifier le sujet du parking de la Maison Médicale :  

Il y aura un parking simple d’accès pour la maison médicale, laissons-

nous le temps de définir et réaliser la bonne formule  

 Et d’autre part, nous poursuivons l’adaptation de nos espaces verts 

aux nouvelles règles (plus de produits phytosanitaires pour gérer les 

espaces verts), ne considérons plus les mauvaises herbes comme 

« mauvaises ».  Dans bien des cas, nous allons devoir vivre avec. 

*    * 

* 

- La qualité de vie c’est aussi la sécurité. Ici nous sommes relativement 

protégés des grandes violences, mais nous devons anticiper en 

organisant la sécurité de nos habitants et visiteurs.  
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Ainsi nous avons renforcé les moyens de notre Police Municipale, désormais 

armée et équipée de caméras piétons. 

Ses effectifs passent de 8 à 20 en été et permettent d’assumer de nombreuses 

tâches, (comme renfort sur la plage cette année puisque pas de CRS, mobilisés 

pour les J.O), et contribuent à la réussite des évènements ayant lieu sur la voie 

publique. 

La sécurité est liée à la maitrise du domaine public et de la voirie, Guillaume 

CAPARD 1er adjoint est en charge de ces deux secteurs et s’applique à mettre 

en place tout ce qui peut renforcer la sécurité de nos résidents. 

Ainsi, la mise en place de caméras dans toute la ville fait partie de nos 

investissements. 

Au total nous disposons de 45 caméras municipales, représentant réellement 

90 vues, qui s’ajoutent à toutes les caméras privées et aux 49 de la 

Communauté de Communes sur les lignes de fuites aux frontières de la 

Communauté de Communes. 

En 2024 ont été installées des caméras aux abords du stade, du Pom’s et du 

boulodrome. 

En 2025, comme je m’y suis engagé, ce sera dans les quartiers rue de Verdun, 

du Coteau, le secteur Kergolay -Deliencourt et, surtout aux abords des bars et 

discothèques qui engendrent tant de nuisances aux riverains que nous avons 

décidé de réagir fermement face à leur laxisme.  

Ainsi le service de la Police Municipale est-il en mesure de répondre aux 

réquisitions judiciaires de visionnage formulé par la Police Nationale ou la 

gendarmerie.  

*    * 

* 

Après l’Education, la culture, le sport, la sécurité, je voudrais vous parler de 

notre politique sociale, portée par Christèle CERISIER- PHILIPPE qui s’appuie sur 

notre CCAS (Centre Communal d’Action Sociale), très actif et sur l’association 

ADAPAF (Association Deauvillaise d’Aide Aux Personnes Agées et Aux 

Familles), présidée par Dominique MERLIN. 

Nombreux sont les Deauvillais qui ont besoin d’être accompagnés ou aidés 

(réalité sociologique # image)  

Commençons par le CCAS : 

 LES AIDES  

- Il y a d’abord l’aide légale : aide sociale à l’hébergement, (peu de 

dossiers), et quelques domiciliations au CCAS. Et l’obligation 

alimentaire. 



21/01/2025 11 :45   14 

- Et puis les aides facultatives, beaucoup plus diversifiées et 

nombreuses : 

- Alimentations (bons), cantine, sports-loisirs-culture, centre de loisirs, 

l’aide au chauffage, secours d’urgence : aides en cas de dettes de 

loyer, factures d’énergie, frais d’obsèques, hébergement, mobilité, 

frais médicaux, etc… 

 Le logement, via le CCAS :  

- 31 attributions de logements sociaux en 2024. 

Le logement représente le plus grand nombre de demandes de 

rendez-vous au CCAS. 

LE CLUB J. LETAROUILLY a multiplié ses activités : 

• Pour rompre l’isolement des séniors  

• Repas-Animations-Activités, sportives, culturelles, 

artistiques  

• Activités intergénérationnelles que nous voulons 

développer. 

• En 2024 : 227 personnes ont bénéficié de ces activités du 

club.  

VERS LES AINES  

• Plus des activités du club : 

• Le voyage annuel des aînés a concerné 116 personnes. 

• Et pour Noel : 750 colis distribués, et 300 participants au 

gouter organisé au Casino  

 

UN PETIT DEVELOPPEMENT SUR LE LOGEMENT  

• Le contexte : 

- Grave crise nationale que je ne vais pas analyser en détail ce soir. 

- Parmi les causes principales :  

- Les familles se défont  

- Vieillissement crée une occupation non adaptée. 

- Même phénomène chez nous avec deux causes supplémentaires : 

- Prix du Foncier  

- Le phénomène AirBnB 

- On trouve des promoteurs pour : 

- Logement sociaux (avec notre aide : foncier gratuit), mais nous 

n’avons pas l’initiative des attributions. 

- Logements haut de gamme, on vend foncier très cher. 

- Manque : Les logements intermédiaires et les logements pour 

saisonniers (difficultés de recrutement). 

Notre politique :  
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1/ Poursuite logements sociaux (déjà 20 à 32%) 

➢ Coteau : inauguration nouveaux immeubles en 2023 

➢ Rue Castor : mixte social – accessible libre → inauguré aussi 

Programme à venir : 

➢ Boudin : Important programme de démolition reconstruction 

avec Partélios 

➢ Jean Jaurès : je vais y revenir tout de suite 

Problème des logements sociaux : nous ne maitrisons pas les 

attributions…je l’ai dit 

2/ Logements intermédiaires ; 

Je vous l’ai dit l’an dernier Pas de promoteurs, alors nous le devenons, avec 2 

programmes : 

➢ Rue du Stade → accession-Finalement appel à projet car la 

vente c’est un métier !... 

➢ Jean Jaurès → locatif- C’est parti- 

➢ 100% attributions, aussi bien social qu’intermédiaire. 

➢ Appartements et studios saisonniers 

C’est une expérimentation, nous poursuivrons si ça marche. 

Nous finançons ces programmes par la vente d’une autre parcelle à un 

promoteur qui fera de l’hébergement, classique mais beaucoup plus cher. 

ADAPAF : 

Je vous l’ai dit, nous avons également une Association d’aide aux personnes 

seules et aux familles, l’ADAPAF, présidée par Dominique MERLIN (ancien 1er 

adjoint, ayant été aussi adjoint aux affaires sociales). 

L’ADAPAF, subventionnée par la Ville, mais ayant aussi ses recettes propres, 

comprend onze salariés qui offre des services à domicile : aides ménagères, 

repas, etc… 

Plus de 12 000 heures réalisées en 2024 et 4400 repas livrés pour 118 

bénéficiaires. 

Cette association fonctionne très bien, et accepte d’ailleurs des « clients » (si je 

puis dire) des Territoires mitoyens de Deauville (St Arnoult, Bénerville et 

Tourgéville). 

- Mais notre grand projet en matière sociale : 

C’est le Pôle Social que nous allons construire, je vous l’ai annoncé l’année 

dernière, mais retard car difficulté dans l’appel d’offres (beaucoup plus cher 

que prévu…). Il se situera rue de Verdun et réunira tous les acteurs d’une 

politique sociale complète car il s’agit de rassembler en un même lieu tous les 

organismes, associations, intervenants médicaux spécialisés dans le psycho-
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social, services, accompagnant ceux qui sont en difficulté, qu’elle soit 

financière, familiale, psychologique ou autre… Avec un très fort focus sur la 

santé mentale comme nous l’avons annoncé. La santé mentale, l’un des 

principaux sujets que traite Christèle CERISIER-PHILIPPE. 

L’étage supérieur de ce pôle social recevra une dizaine de studios destinés à 

des saisonniers ou à des hébergements d’urgence. 

*     * 

* 

Une vraie politique sociale doit être accompagnée d’une vraie politique de 

santé, adaptée aux réalités des territoires. 

C’est pourquoi nous avons initié à l’échelle du territoire intercommunal, un 

Contrat Local de Santé, portée par Christèle CERISIER-PHILIPPE et Pierre 

BRETON, en lien avec l’ARS (Agence Régionale de Santé). 

J’y reviendrai dans mes vœux de la Communauté de Communes. Mais 

simplement dire à ce stade que la communauté médicale de notre territoire 

est relativement fédérée (la Covid a aidé), consciente de la nécessité de créer 

ce Contrat Local de Santé, et notamment d’organiser le plus largement 

possible la prévention, et de traiter de nombreuses pathologies totalement 

délaissées actuellement. 

Une nouveauté heureuse de 2024 c’est que les autorités de la santé ont 

proposé à Christèle CERISIER-PHILIPPE d’intégrer toutes les instances de santé 

départementales et régionales compte tenu de sa vision et de sa 

détermination, ce qui est évidemment très utile pour notre territoire.  

Merci Christèle de cet engagement, incroyablement chronophage, mais utile 

pour tout le monde, bien au-delà de nos frontières deauvillaises. 

La qualité de vie passe aussi par la protection de notre cadre de vie et de 

notre environnement. 

Vous savez combien nous sommes vigilants en matière de respect de nos 

règles d’urbanisme. 

Malgré la notoriété de la Ville et l’appétit des promoteurs, nous avons su 

préserver l’âme de la Ville tout en assurant son développement. C’est à cet 

équilibre qu’il faut être attentif : Protection – Développement. 

Imaginez que sur notre minuscule territoire, en 2024 nous avons eu à traiter 31 

demandes de Permis de Construire, 258 déclarations de travaux et 436 

demandes de certificats d’urbanisme. C’est dire si Véronique BOURNÉ, 
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adjointe en charge, et Marie DESFONTAINE, responsable du service urbanisme 

ont à prendre des décisions importantes pour l’avenir de notre cadre de vie. 

La partie de la Ville, probablement la plus difficile à gérer en termes de cadre 

de vie c’est le Front de Mer dont Françoise HOM a la charge. 

Nous avons tout à la fois à repenser certains aménagements, à renouveler des 

bâtiments, à concevoir de nouveaux fonctionnements des services, tout en 

préservant l’environnement et en empêchant les pollutions, tout en assurant 

l’entretien annuel : remplacement de quelques dizaines de mètres de 

planches (cette année la place Claude LELOUCH), réfection des cabines, 

etc… Lourde tâche ! 

D’autant que le civisme et le respect des lieux de vie collectifs ne sont pas les 

choses du monde les mieux partagées, et que les flux de population sur les 

planches sont énormes (entre 1.5M et 2M par an selon la tendance météo). 

D’autant également que le Front de Mer accueille de nombreux grands 

événements : Triathlon, Marathon, Rallye de la Côte Fleurie, Feu d’artifice, sport 

de plage, etc… 

Pour garder notre plage propre, en plus d’un nettoyage complet chaque nuit 

d’été, nous organisons des ramassages de déchets (sensibilisation). 

Nous développons une collaboration avec la 4CF et des associations : Rivages 

Propre, Côte Fleurie propre, et multiplions les actions de sensibilisation. 

Toute la saison : qualité des eaux de baignade : Bonne ! C’est un sujet traité 

par la 4CF. 

Notre participation au sauvetage de la planète ne s’arrête pas à la gestion de 

notre plage, mais fait l’objet de nombreuses actions.  

Avec la 4CF : réutilisation des eaux usées : arrosages, nettoyages… Difficultés 

avec l’ARS, heureusement Préfet… 

- Nouvelles voies cyclables (avec la 4CF et le département) et porte -

vélos (PQT). 

Quelques autres actions passées ou à venir : 

- 40 aides à l’achat de vélos (300 en 4 ans). 

- Installation de nouveaux points de recharge électrique. 

- Un début de transport en commun : la Deauvillette, mais très 

décevant en matière de fréquentation : nombre ridicule qui nous fait 

nous interroger (1200 voyageurs en 1 an !) 
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- Etudes concernant la mise en place de solutions destinées à la 

production d’énergies renouvelables sur les bâtiments de la ville. 

- Etude énergétique de nos logements et bâtiments publics, qui 

entraîne de nombreuses rénovations. A commencer par le 

remplacement de tout le vitrage de notre piscine réalisé en 2024 : 

800 000€ mais c’est un investissement compte tenu de ce que coûte 

la piscine en énergie. 

- Mises aux normes énergétiques de nos logements et bâtiments 

publics (plan pluriannuel car ils sont nombreux) : logements, écoles, 

crèche, gendarmerie, etc… 

- A la demande de l’État, étude des secteurs d’accroissement des 

énergies renouvelables. 

- Pour en finir avec l’énergie : plan pluriannuel de rénovation et de 

modernisation de l’éclairage public : en 2024 : Ouest de la ville avec 

effacement de l’aérien y compris dans le domaine privé. Programme 

de 1.5M sur les 3 prochaines années, au nom de la transition 

énergétique soutenu par l’État (fonds verts). 

Enfin, autre participation à la décarbonation : 

Nous continuons à planter de nombreux arbres : 

• Places des Douanes (plus nombreux) 

• Carrefour du Coteau 

• Et des dizaines en 2024 sur l’ensemble du territoire. 

Sachez que sur nos 300 hectares de territoire : 

Il y a 29ha d’espaces verts (10% de la ville) qui s’ajoutent au 60ha de 

l’hippodrome (16%). Vous comprenez pourquoi on respire bien à Deauville 

(peut être une explication aux belles performances des sportifs qui viennent s’y 

entrainer…). 

L’objectif 2025 en la matière, c’est de nous attaquer à la renaturation de 

certains sols dont il n’est pas indispensable qu’ils soient imperméabilisés. 

Nous allons commencer par nos cours d’école, et sommes en train de faire 

l’inventaire de ce qui suivra. 

Enfin : le label Destination Innovante Durable qui ouvre de nouvelles 

perspectives en associant de plus en plus d’acteurs économiques de la Ville… 

 

*     * 

* 
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Je vous ai parlé à plusieurs reprises de la 4CF, et notamment concernant les 

sujets environnementaux, je souhaite sensibiliser tous les habitants de notre 

territoire à l’importance que prend notre intercommunalité, qui traite de votre 

quotidien sans que ça se sache toujours : eau potable, assainissement, fibre, 

règles d’urbanisme, tout ce qui touche au développement durable et encore 

plus concrètement : la collecte des ordures ménagères. 

A ce sujet, j’étais très inquiet : Loi Notre qui oblige à la mutualisation sur un 

territoire très spécifique, ajustements nécessaires, compte tenu de la diversité 

des communes composant notre intercommunalité. 

Une Réussite. Bravo à tous ceux qui ont conçu cette organisation, et bravo à 

tous les agents qui la mettent en œuvre, collectent même les weekends et jours 

fériés si nécessaire. 

J’y reviendrai, lors de la présentation des vœux de la 4CF vendredi prochain, 

mais nos mutualisations sont quasiment toutes très efficaces, nous rendent plus 

forts et, bien sûr, diminuent les coûts. 

Certains ne l’ont pas compris, nous OUI, et nous nous employons à travailler 

ensemble de plus en plus. 

Un grand merci à vos équipes Marc et Caroline. Vous nous entrainez vers 

l’avenir avec enthousiasme et beaucoup de pédagogie, je vous en suis très 

reconnaissant.  

Les 2 Directions Générales, 4CF et Ville sont très impliquées et conscientes de 

la nécessité de la protection de notre planète et travaillent activement aux 

solutions, ce qui entraîne les élus… 

 

*   * 

* 

Toutes ces actions que je vous ai décrites ne peuvent être développées qu’à 

deux conditions : disposer de piliers solides : des finances saines, et des équipes 

d’agents municipaux ou communautaires, engagés et efficaces. 

Les finances : 

Notre budget dépasse désormais les 50M, environ 70% en 

fonctionnement, 30% en investissement. 

C’est parce que nous étions dotés d’une structure financière solide que nous 

avons pu traverser la crise sanitaire et économique grâce à des dépenses de 

fonctionnement maitrisées et à l’évolution favorable des recettes, et 
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notamment autres que de fiscalité directe : droits de mutation, taxe de séjour, 

redevances de stationnement, et revenus locatifs. 

Compter sur nous-mêmes en développant nos recettes à partir de notre 

patrimoine que nous n’avons pas cessé d’élargir, a été un facteur essentiel de 

cette bonne santé financière – Revenus réguliers de l’État en baisse (FPIC : 

Fond National de Péréquation des ressources Intercommunales et 

Communales- et DGF – Dotation Globale de Fonctionnement). 

En 2024, les revenus de notre patrimoine ont approché les 3 millions d’euros et 

nous avons budgété 3.2M pour 2025. 

Pascal LEBLANC est à la manœuvre pour cette gestion de nos locaux 

commerciaux ou d’hébergement, de même qu’il est pro-actif sur les 

acquisitions et cessions de nos biens qui nous permettent à la fois de créer des 

recettes et d’améliorer la qualité de vie. Il nous arrive même de construire pour 

créer de la recette non fiscale : c’est le cas de la salle de la plage. 

Ce sont ces revenus du patrimoine, ajoutés à ceux du casino et des courses, 

et ceux des taxes liées à notre activité économique, qui nous permettent 

d’investir. 

Ainsi, en 2025, plusieurs gros investissements : Pôle Social (qualité de vie), 

Immeuble Jean Jaurès (qualité de vie), participation à la création de l’Ecoparc 

porté par la 4CF, par la construction d’un bâtiment (offre touristique), 

restaurant municipal (qualité de vie), nouvel immeuble pour nos services 

techniques (amélioration des conditions de travail de nos agents). Et bien sûr, 

de nombreux investissements plus modestes, dont certains nous permettent de 

générer des économies (énergie à la piscine par exemple) ou de faire face à 

nos obligations de propriétaires (C.I.D, Le Cercle). 

Notre situation financière est en permanence supervisée par Guillaume 

CAPARD, que j’appelle notre ministre des finances et dont Bercy pourrait 

s’inspirer. Notre Bercy à nous c’est Jean-Philippe LHUILLIER er son équipe, dont 

la bonne gestion, partagée avec notre DGS Laurent BELLENGER, nous permet 

d’équilibrer nos budgets tout en investissant. 

Bravo à eux car les crises, les coûts de l’énergie, et l’inflation ne rendaient pas 

l’exercice facile. 

Bonne transition : 

Le deuxième pilier : Les équipes : 
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Dans les entreprises quand il y a un projet d’entreprise et des valeurs bien 

identifiées, généralement l’ensemble du personnel se les approprie et ça 

fonctionne. 

Et bien à Deauville nous sommes dans cette situation (c’est plus facile dans 

une petite ville où il n’y a pas de clivages partisans) : il y a un projet de ville, et 

des valeurs bien identifiées. 

Il y a aussi une grande proximité entre la gouvernance (élus et direction) et 

l’ensemble des agents. 

De même qu’il y a une préoccupation permanente de cette gouvernance 

pour donner les meilleures conditions de travail possibles aux agents, qu’elles 

soient matérielles ou financière. 

Résultat : nous avons des équipes exceptionnelles, par leur compétence et leur 

engagement. 

Je voudrais ainsi rendre hommage à l’ensemble de nos agents.  

Constatez la propreté de la ville, et son fleurissement qui épatent tous nos 

visiteurs (et spécialement les Parisiens !), Ça tient à l’engagement de chacun. 

Vous le savez, j’ai toujours pensé que l’on ne travaille jamais aussi bien que 

dans le confort, donc dans des locaux adaptés. C’est pourquoi nous 

reconstruisons intégralement les locaux des services techniques, je viens de 

vous en parler. C’est un investissement de 5 millions d’euros étalés sur plusieurs 

années. 

Le problème qui nous pèse le plus c’est l’impossibilité que nous avons dans la 

fonction publique de la reconnaissance salariale. Ce n’est vraiment pas le 

règne de la méritocratie. 

Et une fois que nous avons mis en œuvre tous les régimes indemnitaires 

possibles, et participer largement au financement des mutuelles et 

prévoyance (ce que nous faisons), que faire de plus ? 

En tout cas, Philippe B֤ÉHUET, qui a parmi ses nombreuses délégations, le 

personnel de la ville, fait tout ce qu’il peut en lien avec notre Directeur Général 

des Services, pour que nos agents puissent bénéficier de meilleures conditions 

de rémunération. 

Des aspects nouveaux en 2024 : la diffusion d’un livret d’accueil des agents, 

des encadrants, hygiène et sécurité, avec la prévision d’une journée 

d’intégration. 

Et le lancement de la démarche QVCT (Qualité de Vie et Conditions de 

Travail). 
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L’équipe Deauvillaise, c’est environ 260 agents, accompagnée l’été par des 

dizaines de saisonniers auxquels il faut ajouter plus de 50 stagiaires qui ont été 

accueillis dans les services municipaux. 

C’est une vraie famille et il suffit d’assister au Noël des enfants et des retraités 

de la ville, organisé par le COS (Comité des Œuvres Sociales) pour en être 

convaincu. COS qui organise de nombreuses activités, y compris des voyages, 

tout au long de l’année. 

Nos agents sont motivés, parce qu’ils aiment la ville et son projet. 

Regardez les illuminations de Noël, entièrement faites « maison », avec chaque 

année plus d’imagination, elles incarnent l’amour que les agents portent à leur 

ville et à leur métier. Mais c’est vrai aussi pour de nombreux autres services qui 

sont liés à l’identité de la Ville.  

Sachez aussi que nous sommes attachés à la formation de nos agents : en 

2024, 878 jours, soit environ cinq jours par agent formé. 

Le problème qui reste entier, et qui est partagé par toutes les collectivités, c’est 

celui de la difficulté de recrutement, difficulté de plus en plus aigüe, à laquelle 

je ne vois pas de solution si on ne libère pas les salaires de la fonction 

publique… 

À tous, du DGS et son équipe de direction générale, à tous les agents de tous 

les services, j’adresse les remerciements de tous les élus, et je présume de tous 

les Deauvillais, pour leur engagement au service de la Ville. Un grand merci 

aussi au Comité Social Territorial, et à ceux qui le composent :  

A Philippe BÉHUET qui le préside, aux agents Madame BOUGARD et Monsieur 

DELASALLE, Monsieur LEBARBEY et Monsieur GRECO, et aux élus Catherine 

PERCHEY et Messieurs HADIDA et LEBLANC, et à Sandra OUSSELIN, DGA en 

charge entre autres des Ressources Humaines. Cette instance de dialogue 

nous fait régulièrement avancer avec une grande sérénité. 

Je souhaite à l’ensemble de nos équipes une belle et heureuse année, et 

souhaite également que nous continuions à travailler ensemble avec ce 

formidable esprit d’équipe…  Qui se traduit dans les échanges qui ont lieu au 

sein du Comité Social Territorial. 

Avant de conclure, permettez-moi de vous dire que : au-delà de nos 

responsabilités d’élus, ou d’agents de la ville, chacun d’entre nous, et de vous, 

est concerné par la réussite de notre collectivité, chacun en est co-

responsable sans en être forcément conscient. 

Respecter les règles de propreté (notamment sur la plage et dans les rues), les 

règles de circulation, les règles de calme, respecter les autres, tout cela 

constitue des ingrédients de la réussite de la vie en collectivité. 

Enfin, et pour revenir au tout début de mon propos sur la crise :  

Dans un monde en feu. 
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Dans un monde de pauvres, y compris dans les grands pays comme les USA 

(qui compte beaucoup plus de pauvres que l’on croit), et qui n’ont pas notre 

système de couverture sociale, prenons conscience de notre qualité de vie, 

protégée, même s’il reste beaucoup de progrès à faire, ce à quoi nous 

travaillons ici… Soyons moins exigeants et plus responsables.  

 

Je voudrais, remercier aussi à nouveau tous ceux qui ont participé à la 

réalisation de ce bilan et qui sont dans l’action pour 2025 : services de l’Etat, 

élus, les adjoints qui travaillent énormément, les équipes administratives et 

techniques de la Ville, je viens de le faire. 

 

Merci au Conseil des Sages, et à tous les animateurs bénévoles des 

associations. Merci également au Conseil Municipal des Enfants dont j’ai 

constaté lors de notre dernière rencontre, qu’il est très engagé. 

 

Merci à mon cabinet mené avec autorité par Audrey, attachée elle aussi au 

territoire, en tant que Conseillère Départementale, et à son équipe qui répond 

à toutes mes demandes toujours avec le sourire, ce qui n’est pas toujours mon 

cas. 

Merci aussi à tous les conjoints de ceux qui s’engagent et dont la vie est 

évidemment impactée par cet engagement.  

 

Je remercie à ce titre, Ma conjointe, Béatrice pour sa patience, mais aussi pour 

son engagement dans certaines activités Deauvillaises (notamment la 

promotion de la ville grâce à ses photos et ses stories sur Instagram).  

Nous avons la chance dans notre commune, et même dans notre 

intercommunalité, de connaitre encore « un véritable vivre ensemble » comme 

on dit maintenant. 

Dans beaucoup d’endroit on y aspire. 

Chez nous, nous le vivons. 

Dans le partage de la vie quotidienne, dans l’entraide, avec la participation 

de la population à nos grands événements sportifs ou culturels (des centaines 

de bénévoles), lors du dîner des associations qui rassemble toutes les 

générations et toutes les catégories sociales, lors des activités du C.O.S que 

préside Laurent BELLENGER en s’appuyant sur une formidable équipe d’agents 

de la ville. A l’heure où la majeure partie des expressions publiques pousse aux 

clivages, appliquons-nous à maintenir ce formidable esprit, quasi familial qui 

règne ici… 
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De même que nous avons la préoccupation de sensibiliser chacun à la 

citoyenneté, et notamment dès le plus jeune âge. 

Philippe BÉHUET s’y emploie beaucoup, en s’appuyant notamment sur tout ce 

qui touche à la mémoire, aux cérémonies patriotiques : 

- Nos scolaires participent à ces manifestations, chantent la 

Marseillaise, lisent l’appel du 18 juin, déposent des gerbes avec moi. 

- Trois jeunes deauvillais de moins de 20 ans sont devenus porte-

drapeaux. 

C’est aussi la cérémonie citoyenne de remise des cartes d’électeurs à nos 

jeunes de 18 ans. 

Autant d’occasions de s’exprimer en termes de citoyenneté. 

C’est aussi le sens de l’existence de notre Conseil Municipal des Enfants et du 

Comité Jeunesse, et de notre militantisme actif en faveur du Service National 

Universel et du service civique (je crains pour le SNU). 

Ici, nous avons la chance de ne pas connaitre de divisions. Faisons-en sorte 

que Deauville reste une ville où la citoyenneté règne, ainsi que le vivre 

ensemble qui en découle. 

Continuons à nous respecter et à prendre soin les uns des autres, et c’est dans 

cet esprit que j’adresse à vous tous qui vivez Deauville d’une façon ou d’une 

autre, qui aimez votre ville, qui comme nous en êtes fiers, mes vœux les plus 

sincères pour que cette année 2025 vous garde en bonne santé, et vous 

apporte succès, joies et bonheur à partager avec tous ceux que vous aimez. 

Belle et heureuse année à vous tous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seul le prononcé fait foi. 


